

Fecha: 14-01-2026

Medio: La Tribuna

Supl.: La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: Gremio lechero entrega su "bitácora" de prioridades para reactivar la inversión bajo el nuevo gobierno

Pág. : 10
Cm2: 603,7
VPE: \$ 1.019.057Tiraje: 3.600
Lectoría: 14.800
Favorabilidad: No DefinidaJorge Guzmán B.
prensa@latribuna.cl

La Federación Nacional de Productores de Leche (Fedeleche), representada por su presidente y gerente, participó el lunes 29 de diciembre en un encuentro convocado por la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA). La cita reunió a representantes de diversos gremios asociados —de la fruta, la carne, los granos, los lácteos, el sector forestal, entre otros— con el propósito de delinear propuestas específicas destinadas al gobierno electo y contribuir a la construcción de políticas públicas que fortalezcan la competitividad y aseguren la continuidad de la agricultura chilena.

Durante la reunión, realizada en las dependencias de la SNA en Santiago, su presidente, Antonio Walker, advirtió sobre la creciente disociación entre la regulación y la realidad productiva del sector silvoagropecuario. En este contexto, subrayó la urgencia de una coordinación público-privada efectiva, la designación temprana de jefes de servicio y la implementación de medidas concretas en plazos breves para enfrentar los desafíos que amenazan la producción y exportación de alimentos.

CERTEZA Y UNIFICACIÓN DE CRITERIOS

Los gremios presentes identificaron como prioridades la gestión hídrica y el fortalecimiento de las atribuciones de las juntas de vigilancia, la modernización mediante certificación electrónica y digitalización de trámites, la reforma de la normativa migratoria para trabajadores agrícolas, además de la resolución de problemas específicos como el etiquetado de lácteos, la clasificación de purines, el control de perros y la logística portuaria y aduanera.

En representación del sec-

Gremio lechero entrega su "bitácora" de prioridades para reactivar la inversión bajo el nuevo gobierno

Con énfasis en la gestión hídrica y la competitividad, la Federación Gremial Nacional de Productores de Leche presentó un diagnóstico detallado respecto de las trabas que frenan al sector. La estrategia apunta a convencer a las futuras autoridades de que la inversión en infraestructura de riego y la simplificación de trámites son la única vía para garantizar la sostenibilidad alimentaria.



EL GREMIO LECHERO enfatizó la necesidad de simplificar los permisos agrícolas y mejorar la coordinación entre servicios públicos.

tor lácteo, el presidente de Fedeleche, Marcos Winkler, enfatizó la necesidad de simplificar los permisos agrícolas y mejorar la coordinación entre servicios públicos. Señaló que los trámites lentos, duplicados y con criterios contradictorios, dependiendo de la región, frenan la inversión y afectan directamente la producción de alimentos.



LA AGENDA LECHERA PARA LAS nuevas autoridades incluye la gestión hídrica como pilar de producción, la simplificación de los permisos agrícolas y la resolución de temas específicos como el etiquetado de lácteos.

PILARES TÉCNICOS PARA EL SECTOR AGROPECUARIO

LA GESTIÓN HÍDRICA COMO PILAR DE PRODUCCIÓN

El gremio lechero establece que el agua y el riego son la condición básica para producir, por lo que es fundamental que el gobierno priorice la modernización de canales matraces y el fomento del riego tecnificado. Para fortalecer la seguridad hídrica, se propone facilitar la inscripción de pozos y potenciar las atribuciones de las juntas de vigilancia y asociaciones de regantes, bajo la premisa de que "sin agua y sin recursos no hay agricultura".

COORDINACIÓN PÚBLICO-PRIVADA Y MODERNIZACIÓN DEL ESTADO

Existe una preocupación por la disociación entre la regulación y la realidad productiva del campo. Para cerrar esta brecha, se sugiere:

- **Certificación electrónica y digitalización:** agilizar trámites mediante la modernización tecnológica para reducir la burocracia.
- **Simplificación de permisos:** el sector advierte que los trámites lentos, duplicados o con criterios contradictorios entre regiones frenan la inversión y la producción de alimentos.
- **Designación temprana de autoridades:** es vital que los jefes de servicio de las nuevas administraciones se nombren pronto para asegurar la continuidad operativa.

AGENDA ESPECÍFICA DEL SECTOR LÁCTEO

Más allá de la logística general, el sector lechero nacional, liderado por Marcos Winkler, busca soluciones a problemas técnicos y normativos muy específicos que afectan su competitividad:

- **Normativa de etiquetado:** resolución de temas pendientes en el etiquetado de lácteos.
- **Gestión ambiental:** claridad en la clasificación de purines (desechos orgánicos del ganado) para su correcto uso y regulación.
- **Seguridad y trabajo:** reformar la normativa migratoria para trabajadores agrícolas y controlar problemas como el ataque de perros al ganado.

LÍNEAS DE ACCIÓN Y SOSTENIBILIDAD

Fedeleche F.G. mantiene una estructura informativa y gremial constante que incluye el seguimiento de las Pautas de Pago, el monitoreo del Remate Fonterra y el desarrollo de Noticias de Leche Sustentable. El objetivo final es colaborar con las autoridades para garantizar que los productores cuenten con un entorno de seguridad, competitividad y sostenibilidad.